



SOBRE LAS CASAS SAQUEADAS (III)

La Roca del Valles

Manso Villalba: Acogió grupos escolares procedentes de Madrid. Perteneció a la familia Rivière. Actualmente es un club de golf. El inventario refleja que se depositaron en el Museo de Granollers un total de 41 piezas.

Casa de los Condes de Bell-lloch: El actual título de conde de Bell-lloch fue concedido por el Archiduque Carlos, el 18 de agosto de 1707, a Ramón de Bell-lloch y de Macip. Los Bell-lloch son anteriores. Del primero que tenemos referencia es Pedro Beltrán de Bell-lloch, que vivió entre 1127 a 1157. Al casarse con Sança de Montcada, pasó a ostentar el título de Señor de La Roca. Asimismo era Señor de Cànoves, Mataró, el Far, Bell-lloch, Mata, Montornès, Foix, Montbui, Tagamanent, Fontrubí y de Subirats.

Heredó todas las posesiones anteriormente referidas Guillermo de Bell-lloch. Casado con Agnès de Montseny. Guillermo testamentó en 1172. Es curioso el testamento, pues en él nos explica que su mujer está embarazada. Teniendo en cuenta esto, señala que de nacer un barón los señoríos del Far, Bell-lloch, La Roca, Mata, Montornès, Montbui y Tagamanent serían para él, siendo usufructuaria su mujer. Si no nacía un barón, toda pasaría a manos de su hija Guillema. Si ésta hubiera fallecido pasaría a su hija Sança y de ésta al hermano de Guillermo llamado Bernat.

Creemos que el embarazo no llegó a buen puerto y que las hijas fallecieron antes de heredar, pues todo pasó a Bernat, hermano de Guillermo. Éste se caso con una tal Blanca.

El señorío de Bell-lloch pasó a manos de Guillema, por muerte de sus hermanos Ramón y Berenguer. Casada con Guillermo de Montclús en 1261, testamentó a favor de su marido. En el testamento pedía que a su muerte fuera vendido el castillo de La Roca y con el dinero se hicieran misas en su memoria, la de sus padres y de su marido. Las otras propiedades pasarían a la Iglesia de Barcelona. Fueron ejecutores testamentarios Guillermo de Montclús y Berenguer de Sant Vicenç.

Ramón de Bell-lloch y de Macip, primer conde de Bell-lloch convirtió la antigua torre del castillo en una capilla dedicada a San Pablo. Durante la Guerra del Francés el castillo fue arrasado. En 1787 el censo de Floridablanca, el castillo de Bell-lloch, constituía un pueblo independiente con su alcalde. En 1836 fue agregado a La Roca del Valles. En 1944 la familia Bell-lloch se vendió las tierras. El inventario refleja que se depositaron en el Museo de Granollers un total de 3 piezas.

Montornès del Valles

Casa Muntadas o Manso Calders: La propiedad pertenecía al conde de Santa María de Sans. El título nobiliario le fue concedido, por Alfonso XIII, a don Matías Muntadas y Rovira, Cam-



Tres piezas del castillo de Bell-lloch fueron depositadas en el Museo.

peny y Torelló, Director Gerente de la "España Industrial" de Barcelona. La carta fue concedida el 21 de diciembre de 1908. Matías Muntadas nació en Santa María de Sans en 1854. Ingeniero químico y Gran Cruz de Isabel la Católica. Casó con Carmen Estruch i Malet. Era hijo de José Antonio Muntadas Campeny que, junto con sus hermanos Juan e Isidro, fundaron la "España Industrial", la más importante empresa textil catalana y de España durante la segunda mitad del siglo XIX. Matías Muntadas falleció en Barcelona el 2 de agosto de 1927. Cuando estalló la guerra civil era su heredera su hija María del Carmen Muntadas i Estruch. Nacida en Barcelona el 20 de febrero de 1882, en 1909 casó con José María de Albert y de Despujol, alcalde de Barcelona y barón de Terrades. Carmen Muntadas, falleció en Barcelona el 24 de septiembre de 1970. Durante la guerra civil acogió refugiados. El inventario refleja que se depositaron en el Museo de Granollers un total de 62 piezas.

Santa Perpètua de la Mogoda

La Mogoda: El caserío de los Mogola, dio origen a la población de Santa Perpètua. Allí se establecieron los templarios en el siglo XIII. En 1343, el rey Pere el Cerimoniós, creó la Baronía de Mogoda que comprendía las parroquias de Santa Perpètua, Santa Maria de Martorelles, Sant Fost de Campsentelles y Sant Cebrià de Cabanyes. Los habitantes de la Baronía consiguieron su libertad en el siglo XVI. En aquel momento la Baronía tenía 75 focs, esto es, 325 habitantes. Con los años pasó a ser propiedad

del marqués de Comillas. El título nobiliario fue concedido por Alfonso XII, el 3 de julio de 1878 y el 31 de octubre de 1881 la Grandeza de España, a Antonio López y López, Ruiz de Piélago y Lamadrid, armador y fundador de la Compañía Transatlántica. Según Francesc Bru era "un mercader habilidoso, un antiguo negrero, un agiotista sin conciencia". Nació en Comillas en 1817 en una familia de pocos recursos. Se marchó a Santiago de Cuba. Allí conoció a Andreu Bru. Se casó con la hija de éste, Luisa Bru i Lassus.

En Cuba ganó una

fortuna gracias al comercio de esclavos y, de vuelta a Barcelona, continuó su labor empresarial al fundar la Compañía Transatlántica. Gracias a los grandes favores que hizo al gobierno central le concedieron el título nobiliario. Murió en Barcelona el 16 de enero de 1883. Su hija Isabel casó con Eusebi Güell Bacigalupi, figura estrechamente relacionada con Antoni Gaudí y propietario de la Colonia Güell y cementos Asland. El inventario refleja que se depositaron en el Museo de Granollers un total de 7 piezas.

Sant Celoni

Finca Campins: Propiedad de Mercedes Matheu o Mateu. Era hija de Damià Mateu i Bisa. Los inicios familiares fueron un almacén de hierros llamado Fills de Miquel Mateu. Fundador de la Hispano Suiza, Fábrica de Automóviles SA, en 1904; socio fundador del Banco Urquijo Català; consejero de La Maquinista Terrestre y Marítima SA, de Materiales y Tubos Bonna SA, de Fuerzas Hidroeléctricas de Andorra; de Establecimientos Gaillard SA; de la Tenaría Moderna Franco Española SA; y de Energía e Industrias Aragonesas SA. En 1923, con la Editorial Barcelonesa SA adquirió a la familia Brusi las acciones del Diario de Barcelona. En 1923 compró el castillo de Perelada a la familia Rocabertí. Damià Mateu tuvo cinco hijos: Miguel, Mercedes, Josefa, Emilia y Carmen. Su hijo Miguel continuó el negocio familiar ampliándolo con Caves de l'Empordà SA. Damià Mateu falleció el 7 de diciembre de 1935. El inventario refleja que se depositaron en el Museo de Granollers un total de 2.210 piezas.